
2 23 сентября 2009 г.

www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

С докладом выступил начальник 
управления сельского хозяйства де-
партамента сельского хозяйства 
правительства Орловской области 
А.И. Маричев. Он подробно расска-
зал о ситуации, сложившейся в аг-
рарном комплексе области, и мерах, 
предпринимаемых государством 
для помощи сельхозпроизводите-
лям, остановился на проблемах. О 
них говорили и все выступавшие, 
несмотря на то, что кризисные тен-
денции, общие для экономики, на 
аграрный комплекс серьезного вли-
яния не оказали. Руководители хо-
зяйств повторяли одно и то же: «кри-

зис — только в головах», — однако 
вопросы перед депутатами ставили 
серьезные. Среди основных были 
выделены: ценообразование на 
сельхозпродукцию как животновод-
ческую, так и растениеводческую, 
занятость населения и развитие со-
циальной сферы. 

В частности, было отмечено, что 
негативное влияние на формирова-
ние цен на зерно оказывает перенос 
на октябрь государственных интер-
венционных закупок. Товаропроиз-
водители оказываются в проигры-
ше. В выигрыше — только перекуп-
щики. Продать выращенное зерно — 

общая проблема. По достойной  це-
не его не покупают ни на месте, ни в 
других регионах. Многие из высту-
павших отмечали, что кроме заяв-
ленных  по весне государственных 
интервенционных цен необходим 
еще и твердый госзаказ на произ-
водство сельхозпродукции. Причем 
не только для крупных производите-
лей, но и для представителей сред-
него и малого сельхозбизнеса.

Другая проблема — у сельхоз-
производителей нет прямого досту-
па к рынкам сбыта. Монополисты (от 
переработки и торговли) по-прежне-
му диктуют цены на сельскохозяй-
ственное сырье. В частности, на мо-
локо. Не помог здесь и начавший 
действовать с 1 января техрегла-
мент на молочные продукты. Требо-
вания, заложенные в этом норма-
тивном документе, слишком жест-
кие для селян. Около 80% произво-
дителей молока в области не готовы 
к выполнению норм техрегламента, 
поэтому закупочные оптовые цены 
на молоко остаются низкими. Гене-
ральный директор ООО «Шаблыкин-

ский агрокомплекс» А.Д. Путилин 
привел такой пример: даже молоко, 
соответствующее всем стандартам, 
хозяйство сдает в город Карачев 
Брянской области по 8 рублей 60 ко-
пеек за килограмм. Для продукции, 
не укладывающейся в нормы техрег-
ламента, цена значительно ниже. 

Депутат областного Совета, гене-
ральный директор ЗАО «Славян-
ское» (Верховский район)  Д.М. По-
ниткин согласился с коллегой из 
Шаблыкинского района: техрегла-
мент необходимо изменить, ведь 
документ этот принимался для того, 
чтобы облегчить жизнь отечествен-
ному товаропроизводителю. Цель 
не достигнута. Он высказал и такую 
мысль: бизнес в АПК без жесткого 
госрегулирования невозможен, а 
также обратил внимание на приме-
ры неудачных действий крупных ин-
весторов, что, по мнению Д.М. По-
ниткина, должно послужить сигна-
лом к повороту государства лицом к 
тем, кто устойчиво работает на селе 
на протяжении многих лет.

Выступавшие на заседании отме-

чали, что сегодня в выигрыше оказа-
лись хозяйственники, делавшие 
ставку на приобретение отечествен-
ной сельхозтехники и машин, произ-
веденных в странах СНГ, так как це-
ны на запчасти для импортной тех-
ники «кусаются».

 В обсуждении приняли участие 
заместитель председателя комите-
та депутат Н.В. Варламов, член ко-
митета депутат М.В. Жидова, заме-
ститель руководителя департамента 
экономики правительства Орлов-
ской области Ю.В. Савкин, директор 
акционерного общества «Народное 
предприятие Успенское» М.К. Пень-
ков, заместитель главы администра-
ции Ливенского района А.Л. Агар-
ков, председатель совета АККОР 
Орловской области А.С. Злобин, на-
чальник отдела сельского хозяйства 
и продовольствия администрации 
Мценского района А.М. Романов. 

По итогам заседания были приня-
ты рекомендации  правительству 
Орловской области и органам мест-
ного самоуправления.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Сельхозпроизводители — за усиление госрегулирования
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Кстати, сейчас в России на 
самом высоком уровне мно-
го говорится о том, что скоро 
будет принят федеральный 
закон об энерго сбережении, 
что с 2011 года, возможно, 
будут запрещены производ-
ство и оборот ламп накали-
вания — в первую очередь 
мощностью более 100 Вт. 
Применение энергосберега-
ющих ламп позволит и насе-
лению, и промышленному 
производству сэкономить на 
оплате электроэнергии. Поэ-
тому  для этого орлов ского 
предприятия слова В.В. Пу-
тина о свете и рассвете на 
экономическом горизонте 
имеют самый прямой смысл. 

Поставки на экспорт ста-
ли  настоящим локомотивом 
для выхода из трудной эко-
номической ситуации  и для  
орловского предприятия ПК 
«Сетчатые изделия». Начало  
года  здесь было  тяжелым. 
Однако в июле-августе, по 
словам генерального дирек-
тора В.И. Судони-
на,  удалось выйти 
по объемам про-
изводства и реа-
лизации продук-
ции  на уровень 
прошлого года. 
Поставки изделий 
на экспорт (в Бе-
лоруссию, Казах-
стан,  Таджики-
стан) по сравне-
нию с 2008 г. вы-
росли  в 12 (!) раз, 
что позволило пе-
рекрыть отстава-
ние первых меся-
цев года.  В ЗАО 
«ПК «Сетчатые из-

делия» сейчас трудятся 155 
человек,  до конца года пла-
нируется принять на работу 
еще пятерых. Средняя зар-
плата сейчас составляет 11,5 
тыс. рублей. Расширяется 
рынок сбыта продукции. 
Только вот обидно, что про-
волоку для своего производ-
ства это предприятие заку-
пает в Белоруссии: оказыва-
ется, это дешевле, чем брать 
сырье на Орлов ском заводе 
ОАО «Север сталь-метиз». 

Удивительные  для кри-
зисного года результаты по-
казывает ОАО «Болховский 
завод полупроводниковых 
приборов». Как сообщил ис-
полнительный директор за-
вода А.Ф. Чижиков, по ито-
гам восьми месяцев 2009 го-
да объемы производства и 
реализации продукции здесь 
выросли на 15% по сравне-
нию с аналогичным уровнем 
прошлого года. Увеличилась 
и средняя зарплата на пред-
приятии — до 15 тыс. рублей 
в месяц. Рост в начале вто-
рого полугодия идет в основ-

ном за  счет увеличения вы-
пуска полупроводниковых 
приборов. Другое важное 

направление работы — ма-
шиностроительное, то есть 
производство продукции для 
РЖД, московского метро. 

Выигрывать тендеры на 
поставку продукции позво-
ляют мастерство рабочих и 
современные обрабатываю-
щие комплексы. В цехе, где 
работают два импортных ав-
томатических станка, уже 
приготовлена площадка для 
установки нового высоко-
производительного обору-
дования. По оценкам руко-
водства завода, нынешний 
год будет завершен с ростом 
к 2008-му по объемам про-
изводства и реализации про-
дукции.

А еще Болховский завод 
полупроводниковых прибо-

ров открыл свои дочерние 
подразделения с социаль-
ным уклоном. Например, ап-
теку на проходной, где по 
расписанию также  принима-
ет опытный врач. Летнее ка-
фе  с хорошей детской пло-
щадкой. Еще у завода есть 
другое кафе, станция техоб-
служивания, автозаправка. А 
недавно  был торжественно 
открыт супермаркет. Понят-
но, что это помогает пред-
приятию чувствовать себя 
более финансово устойчи-
вым. В планах завода — от-
крыть свою гостиницу, дру-
гие социальные объекты.

По мнению заместителя 
руководителя УФНС России 
п о  О р л о в с к о й  о б л а с т и 
Н.Ф. Гришаева, небольшие 

по численности предприятия 
лучше выживают в условиях 
кризиса, чем крупные. В чис-
ле промышленных предпри-
ятий, которые по итогам се-
ми месяцев с.г. даже увели-
чили налоговые платежи в 
бюджет по сравнению с со-
ответствующим периодом 
прошлого года, он назвал, 
например, ООО «Протон-
Электротекс», ОАО «Болхов-
ский завод полупроводнико-
вых приборов». Хотя в целом 
поступление налогов от про-
мышленности области, ко-
нечно, снизилось.

По словам премьер-ми-
нистра В.В. Путина, в бли-
жайшее время Правитель-
ство России приступит к со-
зданию стратегии выхода из 
кризиса. Надо полагать, что в 
ней немало места будет уде-
лено модернизации произ-
водства. В связи с этим очень 
важно, что даже в трудное 
время кризиса на ряде про-
мышленных предприятий Ор-
ловской области продолжа-
ется активная работа по тех-
ническому перевооружению. 
Только в августе, например, в 
ОАО «Протон» было куплено 
оборудование стоимостью 7 
млн. рублей. Дву кратное па-
дение объемов производства 
за семь месяцев произошло 
на Орлов ском электромеха-
ническом заводе, но в этот 
период здесь не останавли-
вались плановая реконструк-
ция, техническое обновле-
ние. И в августе стала наблю-
даться стабилизация  загруз-
ки производства. В октябре-
ноябре ожидается увеличе-
ние заказов. На экономичес-
ком горизонте этих и других 
предприятий Орловской об-
ласти действительно начина-
ет светлеть.

Л. ОРЛОВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.
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Переходим поближе к до-
му, который, несмотря на то, 
что осень, охвачен буйством 
красок: красные и желтые ро-
зы, белоснежные хризанте-
мы, фиолетовые астры — 
грядки с этими дивными цве-
тами посажены не просто, а в 
форме замысловатых узоров. 

— Посмотрите, я их так 
рассаживала, чтобы с разных 
сторон был оригинальный 
вид, — комментирует Галина 
Александровна. — А еще я вы-

сокие цветы так посадила, 
чтобы картошку не было вид-
но, дрова, сохнущее белье. 

 Вот такая эстетика во всем! 
Цветы содержатся в удиви-
тельном порядке. Становится 
понятно, что роскошный па-
лисадник требует постоян-
ного ухода. Тяпать и косить Га-
лине Александровне в силу 
возраста тяжело, а вот ножич-
ком она орудует очень ловко.

Каждый день у нее начина-
ется и заканчивается цвета-
ми. У Галины Александровны 
60 роз, столько же георгинов. 
И еще много-много цветочных 
питомцев. И каждый нужно 
обиходить: полить, пропо-
лоть, подрезать... «Я трудого-
лик», — так  и говорит про се-
бя Лунёва.

Николай Иванович во всем 
супруге помогает. Но есть у не-
го, кроме семейного цветника, 
и своя страсть. Это шахматы. 
В нечаевской школе Лунёва 

уважают и учителя, и школьни-
ки. Для шахматного кружка вы-
делен специальный кабинет, 
где в чинном порядке стоят 
шахматные столы, на стене ви-
сит доска с магнитными шах-
матами, которая так необхо-
дима начинающим «каспаро-
вым». Идем по проселочной 
дороге к школе. Через час у 
Лунёва начинаются занятия. 

— Антон! —  властным то-
ном кричит Николай Иванович 
пробегающему мальчишке.  
— Не забудь, через час — 
урок.

Сельские ребятишки 
просто обожают Нико-
лая Ивановича и на за-
нятия приходят не по 
принуждению. Навер-
ное, именно поэтому 
воспитанники Лунёва 
почти каждый год  одер-
живают большие и ма-
ленькие победы на шах-
матных турнирах раз-
личного уровня — не 
только регионального, 
но и — вы не поверите! 
— международного.

 — Нам повезло с гла-
вой района. Он никогда 
не отказывает в помо-
щи. Всегда откликается 
на любую нашу просьбу. 
А ведь шахматы очень 
полезны для ребят. Эта 

игра как никакая другая раз-
вивает внимание, память, ло-
гическое мышление. Особен-
но полезна она для перво-
классников, — рассказывает 
Николай Иванович.

Во всяком случае, у дочери 
Николая Ивановича хорошо 
развито умение логически 
мыслить — она преподает в 
Воронежской медицинской 
академии. К родителям при-
езжает в свободное  от рабо-
ты время. 

Вместе супруги Лунёвы уже 
почти полвека. За эти годы 
они сумели сохранить не толь-
ко любовь друг к другу, но и 
интерес к жизни. Застывать в 
бездействии — это не для 
Лунёвых. Говорят, дети — цве-
ты жизни. И это действи-
тельно так. А когда вокруг и 
дети, и цветы... Это жизнь. 
Настоящая жизнь.

Марьяна МИЩЕНКО.

Фото Андрея САСИНА.

АКТУАЛЬНО

На экономическом горизонте 
светлеет
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Как отметил А.А. Лабейкин, 
в Орловской области сложи-
лась определенная система 
противодействия незаконно-
му обороту наркотиков и зло-
употреблению ими: работает 
областная антинаркотическая 
комиссия, возглавляемая гу-
бернатором области А.П. Коз-
ловым, которая координирует 
действия УФСКН, правоохра-
нительных органов, учрежде-
ний образования и здравоох-
ранения. Тем не менее, по 
словам А.А. Лабейкина, про-
блем в данной сфере остает-
ся много. В их числе несовер-
шенство антинаркотического 
законодательства, в котором 
еще достаточно много «белых 
пятен». Так, например, до-
вольно сложна процедура 
придания статуса наркопри-
тона местам, где изготавли-
вают и употребляют наркоти-
ческие средства. Не преду-
смотрена ответственность 
владельцев ночных клубов, 
баров, кафе и т.п. заведений, 
в которых нелегально распро-
страняют и употребляют нар-
котики. Кроме того, в совер-
шенствовании нуждаются и 
отдельные статьи законода-
тельства, предусматриваю-
щие уголовную ответствен-
ность за различные виды пре-
ступлений, связанных с неза-
конным оборотом наркоти-
ков. Как заявил на заседании 
Госсовета Президент РФ 
Д.А. Медведев, в отдельных 
случаях меры наказания 

должны стать более жесткими 
(например, за вовлечение в 
употребление наркотиков, за 
их распространение), а за не-
значительные преступления 
наказание может быть смяг-
чено или заменено альтерна-
тивным (например, принуди-
тельным лечением). 

Как сказал А.А. Лабейкин, 
на региональном уровне за-
конодатели в рамках своих 
возможностей также могут 
предпринять определенные 
действия, направленные на 
улучшение ситуации в сфере 
противодействия распро-
странению наркомании. 

Среди проблем, волную-
щих областную власть, Алек-
сандр Алексеевич назвал так-
же недостаточную работу уч-
реждений здравоохранения и 
социальной защиты в сфере 
лечения и реабилитации нар-
козависимых. Так, в Орлов-
ской области до сих пор нет 
реабилитационного центра, 
где наркозависимые могли бы 
получить не только медицин-
скую, но и психологическую и 
социальную помощь.

Поэтому, подчеркнул Алек-
сандр Алексеевич, все заин-
тересованные службы долж-
ны сосредоточить внимание 
на конкретных мерах борьбы 
с наркоагрессией, которые 
должны войти в новую област-
ную программу противодей-
ствия распространению нар-
комании (с 2010 года).

Выступивший затем заме-
ститель начальника Управле-
ния Федеральной службы РФ 

по контролю за оборотом нар-
котиков по Орловской обла-
сти А.Н. Королев коротко по-
знакомил участников заседа-
ния с ситуацией, которая 
складывается на сегодняш-
ний день в Орловской обла-
сти. Так, в данный момент под 
наблюдением в областном 
наркологическом диспансере 
состоят 769 человек (на дис-
пансерном учете — 716), то 
есть на каждые 100 тысяч жи-
телей области приходится 94 
наркозависимых. Этот пока-
затель в 2,7 раза ниже, чем в 
среднем по России, и в 1,7 
раза ниже, чем в среднем по 
ЦФО. Однако, как заметил 
А.Н. Королев, данные цифры 
не могут в полной мере отра-
жать реальную картину: по-
становка на учет в наркодис-
пансер — дело добровольное, 
и далеко не все наркопотре-
бители обращаются за меди-
цинской помощью.

По словам А.Н. Королева, 
на протяжении нескольких лет 
ситуация с распространени-
ем наркомании и нарко-
преступности в регионе удер-
живается на стабильном уров-
не. Значительную роль в этом 
играет областная целевая 
программа, в механизме ко-
торой сочетаются правоохра-
нительная составляющая и 
меры профилактического ха-
рактера. Тем не менее Алек-
сандр Николаевич обратил 
внимание присутствующих на 
то, что в ближайшем будущем 
спрос на наркотические ве-
щества будет сохраняться, 

причем большей «популяр-
ностью» станут пользоваться 
так называемые тяжелые нар-
котики — героин и амфета-
мин. И эти тенденции необхо-
димо учитывать при разра-
ботке программы на следую-
щие годы. Особое же внима-
ние, по мнению А.Н. Короле-
ва, следует уделить профи-
лактике наркомании, по-
скольку одними репрессив-
ными мерами достичь успеха 
в борьбе с наркоманией не-
возможно.

Эту позицию поддержал и 
заместитель руководителя 
департамента образования, 
культуры и спорта правитель-
ства Орловской области 
В.В. Агибалов. По его словам, 
профилактические меры 
должны быть в первую оче-
редь направлены на моло-
дежь в возрасте 14—18 лет — 
именно она составляет груп-
пу риска. Причем профилак-
тической работой должны за-
ниматься не только педагоги, 
сотрудники наркоконтроля, 
медики, но в первую очередь 
родители, семья. Что же каса-
ется форм этой работы, то, по 
словам В.В. Агибалова, осо-
бое место должно быть отве-
дено социальной рекламе, 
пропаганде здорового образа 
жизни, созданию в молодеж-
ной среде атмосферы нетер-
пимости к наркомании.

На заседании также высту-
пили заместитель главного 
врача Орловского областного 
наркологического диспансе-
ра О.А. Прыткова, судья Ор-

ловского областного суда 
С.М. Седых, член Обществен-
ного молодежного парламен-
та при Орловском областном 
Совете народных депутатов, 
депутат Мценского горсовета 
Е.Н. Несен, также обозначив-
шие конкретные проблемы и 
внесшие предложения по со-
вершенствованию системы 
противодействия наркома-
нии.

В итоге участники расши-
ренного заседания приняли 
проект решения, в который 
вошло несколько рекоменда-
ций, касающихся, в частно-
сти, разработки программы 
комплексных мер противо-
действия злоупотреблению 
наркотиками и их незаконно-
му обороту (в нее должны 
войти и прозвучавшие на за-
седании конкретные предло-
жения), внесения изменений 
в Закон Орловской области 
«Об ответственности за адми-
нистративные правонаруше-
ния» (предлагается увеличить 
размер штрафа за допущение 
немедицинского потребления 
гражданами наркотических 
средств или психотропных ве-
ществ в помещениях кафе, 
баров, ресторанов, дискотек 
и иных развлекательных уч-
реждений), выработки пред-
ложений по совершенствова-
нию федерального и област-
ного законодательства в сфе-
ре антинаркотической поли-
тики, а также пропаганды 
здорового образа жизни в 
СМИ.

Татьяна ФИЛЕВА.

Власть и общество против наркоагрессии

В Орловском областном Совете народных депутатов 

состоялось расширенное заседание комитета по аграрной 

политике, земельным отношениям, экологии и 

природопользованию. В заседании приняли участие члены 

комитета, должностные лица областной и районных 

администраций, руководители сельскохозяйственных 

предприятий, представители общественных организаций. 

Обсуждали эффективность антикризисных мер в аграрном 

комплексе области.

В цехе орловского ОАО «Протон».


